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Arkor Vat, temple ou tombeau ?

sedrwsnumsisst msmiinnitaignywidsnSoisimaneunaniyr thitwimans
HATTRY Y9I 8A1, YIARINA Jean Przyluski NYIAIF)HAINA George Coedés T YIAWMUTINGITR
Mgrumme yann:agyisso g swnitimansn:snwaditusanagrdmhgagy
teilsiBars: et aeayisfomaeianmagrsidis: mwigudianel selgiocnm
IR Coedes AITIRITHRUSTRUTTYYAISE thwWUMImMIvsugwRnIAgng: TnumniuSsiniy
ABAthymhsrvdmagw fﬁmmﬁrmmﬁvmssvmgﬁm}%’fﬁ%’mﬁﬁﬁmf?ﬁmrmzmq\ﬂmm

Khmer translation of G. Coedes’ “Ankor Vat, temple ou tombeau ¢

A debate over the meaning(s) of ancient Khmer temples, with Angkor Vat as its focal point, raged
for a number of years between Jean Przyluski and George Coedes. In short, for Przyluski Angkor Vat was
the tomb of the commissioning king, while for Coedés the monument was conceived as the residence of
Vishnu, where the said king was to reside after death. Coedes’ article, “Angkor Vat : temple or tomb ?,”
translated here in Khmer, was published in the Bulletin de I’Ecole Francaise d’Exctréme-Orient in 1933. The fruit
of long reflection incited by the debate in question, the article shows Coedés to have maintained the thrust

of his established interpretation while nonetheless presenting a less rigid interpretive approach.

Traduction en khmer de P’article de G. Coedés « Ankor Vat, temple ou tombeau ¢ »

Durant plusieurs années un débat a coup de plume se déroulait sur la (ou les) signification des temples
khmers anciens. Angkor Vat en fut le centre. Les protagonistes furent incarnés d’un c6té par Jean Przyluski
et, de lautre, par George Coedes. Pour simplifier, Angkor Vat, pour le premier, était la tombe du roi
constructeur, et pour le second ce monument était congu comme la résidence de Vishnu aupres de qui ce
rol, apres sa mort, est allé résider. L’article de Coedes (« Angkor Vat, temple ou tombeau ? »), ici traduit
en khmer, fut publié dans le Bulletin de I’'Ecole Frangaise d’Exctréme-Orient en 1933. Fruit de mures réflexions
suscitées par le débat en question, il montre une position plus adoucie de 'auteur qui, pourtant, ne semble

pas avoir cédé sur le fond. Il a en tout cas mis fin au débat.
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